
NIEDERSCHRIFT HFA/0010/2021 

 
über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 04.11.2021 im 

Sitzungssaal des Rathauses. 
 
 

Vorsitzende: 
Frau Marion Dirks  

 

Ausschussmitglieder: 
Herr Matthias Ahlers  
Herr Marco Lennertz  
Frau Ann Katrin Meinert-
Vormann 

Vertretung für Frau 
Heike Ahlers 

Herr Franz Josef Schulze 
Thier 

 

Herr Werner Wiesmann Vertretung für Herrn 
Christoph Ueding 

Frau Hanna Hüwe  
Herr Thomas Jakobi  
Herr Carsten Rampe  
Herr Thomas Tauber anwesend bis ein-

schließlich TOP 2, 
nö.S. 

Frau Iris Pawliczek  
 

Mitglied gem. § 58 Abs. 1 Satz 11 GO NRW: 
Herr Niels Geuking  

 

 : 
Herr Hubertus Messing  
Herr Stefan Holthausen  
Frau Marion Lammers  
Frau Jutta Kentrup  

 

Schriftführerin: 
Frau Ute Höning  

 
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 18:45 Uhr 
 
Die Vorsitzende Frau Dirks stellt fest, dass zu dieser Sitzung form- und fristgerecht 
eingeladen wurde. Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch. 
 
Frau Pawliczek beantragt, dass die Tagesordnungspunkte 1 – 3 heute abgesetzt 
werden. Sie begründet ihren Antrag mit der unzureichenden Vorbereitungszeit und 
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die noch ausstehende, aber erforderliche Vorberatung innerhalb der Fraktion. Sie 
schlägt eine weitere Vorlage für Ende Januar 2022 vor. 
Herr Tauber stimmt seiner Vorrednerin zu und betont, dass auch er die späte Zu-
sendung der Unterlagen bemängelt. 
 
Frau Dirks merkt an, dass vorher keine Unterlagen vorlagen, da Absprachen mit dem 
Städte- und Gemeindebund erfolgen mussten. Eine frühere Zurverfügungstellung 
der Unterlagen war aus diesem Grunde nicht möglich.  
 
Frau Dirks veranlasst eine Abstimmung über die Vertagung der Tagesordnungspunk-
te 1 – 3. 
 

Stimmabgabe: einstimmig  
 
 

TAGESORDNUNG 

 

I. Öffentliche Sitzung 
 

1. Änderung der Hauptsatzung der Stadt Billerbeck 

 Wurde auf Antrag vertagt.  
  

 
 
  
 

2. Änderung der Geschäftsordnung für den Rat und die Ausschüsse 

der Stadt Billerbeck 
 Wurde auf Antrag vertagt.  

  

 
 
  
 
 
  

3. Änderung der Zuständigkeitsordnung der Stadt Billerbeck 

 Wurde auf Antrag vertagt.  
  

 
 
  
 

4. Antrag der CDU Fraktion vom 29.03.2021 

hier: Förderung der touristischen Infrastruktur 
  

Frau Dirks bezieht sich auf den von der CDU gestellten Antrag und weist 
auf die Beratungen im Umweltausschuss hin. Wegen des touristischen 
Aspektes beschäftigt sich nunmehr der Haupt- und Finanzausschuss mit 
dem Thema. Seitens der Verwaltung wurde hierzu ein Vorschlag erarbei-
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tet, dieses nun im Mobilitätskonzept mit zu berücksichtigen.  
Herr Lennertz begrüßt die Entscheidung und betont, dass es vorrangig 
darum gehe, ein Konzept zu erstellen, welches auch zum Verweilen ein-
laden solle - Verkehr neu denken. Zu der Installation von E-Bike-
Ladestationen solle auch die Schaffung von Erholungsoasen Beachtung 
finden.  
Frau Dirks weist auf den anstehenden Auftakt mit einer Bürgerbeteiligung 
hin. 
 
Frau Hüwe schlägt vor, die Kaufmannschaft in die Zurverfügungstellung 
von Ladestationen einzubeziehen (Geschäfte könnten durch Aufkleber 
gekennzeichnet werden) und bezüglich eventueller Reparaturen auch 
eine Absprache mit den ortsansässigen Fahrradhändlern zu treffen. 
 
Herr Geuking plädiert für eine bedarfsgerechte Planung der E-Bike-
Stationen. Er gibt zu bedenken, dass das Aufladen von E-Bikes vorwie-
gend für Tagestouristen interessant ist 
Frau Dirks stimmt den Überlegungen zu und weist darauf hin, dass die 
vorhandenen Ladestationen hinterm Rathaus kaum genutzt werden.     
  

Beschlussvorschlag: 

 
Berücksichtigung des Antrages bei der Erstellung des Mobilitätskonzep-
tes der Stadt Billerbeck.  
 
  

Stimmabgabe: einstimmig  
 
  

5. Mitteilungen 

  
 
 

5.1. Reform der Grundsteuer - Frau Lammers 

 Frau Lammers teilt mit, dass die Grundsteuer bis zum Jahr 2025 refor-
miert wird. 
Hierzu benötigt das Finanzministerium bis Mitte nächsten Jahres Daten 
der Bürger, damit die Messbeträge neu ermittelt werden können. Es liegt 
diesbezüglich ein Schreiben des Finanzministeriums NRW vor, welches 
mit der Zustellung der nächsten Steuerbescheide der Bürgerschaft über-
sandt werde.   
  
 
 

6. Anfragen 

  
 
 

6.1. Weihnachtsmarkt 2021 - Herr Tauber 
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Herr Tauber fragt nach, wie die Planungen zum eventuell anstehenden 
Weihnachtsmarkt aussehen.  
 
Herr Messing erläutert, dass zum Wochenende bekanntgegeben werden 
soll, dass der Weihnachtsmarkt durchgeführt wird. Er führt aus, dass sich 
die Anzahl der Standbetreiber von 120 auf 80 reduzieren werde.  
Darüber hinaus haben bereits Gespräche mit den Wirten bzgl. der coro-
nagerechten Durchführung der Veranstaltung stattgefunden. Geplant sei-
en darüber hinaus stichprobenartige Kontrollen gemäß der 3-G-Regel. 
 
Frau Dirks bemerkt abschließend, dass die Veranstaltung Weihnachts-
markt von Billerbeckerleben organisiert wird und somit auch die Bekannt-
gabe in deren Ermessen liege.   
  
 
 

6.2. Feuerwehrgerätehaus Beleuchtung - Frau Hüwe 

 Frau Hüwe fragt nach, ob die sehr grelle Beleuchtung des neuen Feuer-
wehrgerätehauses notwendig ist.  
Herr Messing antwortet, dass es sich hierbei wahrscheinlich um die Not-
beleuchtung handelt.  
Ergänzend äußert Herr Holthausen, dass gerade bei einem Neubau auch 
enorme Werte dahinterstehen und so eine gewisse Diebstahlsicherung 
erzeugt werden kann.   
  
 
 

6.3. Friedhofsatzung - Frau Hüwe 

 Die Friedhofsatzung erlaubt mittlerweile den Zutritt mit kleinen Hunden. 
Am Eingang befinden sich aber immer noch Hundeverbotsschilder. Frau 
Hüwe fragt an, ob diese Schilder entfernt werden können. 
 
Frau Dirks verspricht Klärung.  
  
 
 

6.4. Zufahrt neues Feuerwehrgerätehaus - Herr Geuking 

 Herr Geuking weist auf die schwierige Verkehrslage im Einmündungsbe-
reich der Zufahrt zum neuen Feuerwehrgerätehaus hin, da diese ständig 
durch Firmenfahrzeuge blockiert ist, die die Einsicht in die Straße er-
schweren.  
Der Hinweis wird seitens der Verwaltung weitergegeben. 
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Marion Dirks     Ute Höning 
Bürgermeisterin    Schriftführerin 
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